88 A-111-2

Compañeros:

Sometemos a vuestra consideración el anteproyecto de Manifiesto Público adjunto, a fin de que la instancia regular en que Ud. milita - o en su defecto Ud. mismo y otros compañeros a título personal-, lo suscriba, como una forma de contribuir a que se haga realidad al más breve plazo posible el proceso de reunificación del PSCH.

Se trata de configurar un Cuerpo Convocante para el Congreso Salvador Allende de Unided Socialista, que involucre a todos los sectores que ya se han pronunciado en esa línea, sin producir anticuerpos respecto de vanguardismos o liderazgos individuales o de grupos.

Este Cuerpo Convocante debe ser visible por la gran masa de militantes de base, pero no debe ser encasillado ni caricaturizado por los medios publicitarios o por aquellos sectores interesados en boicotear este proceso.

Los Comités Regionales, Seccionales, núcleos o militantes de todo Chile que acuerden suscribir esta propuesta, pueden introducir las rectificaciones al texto que no alteren la esencia unitaria del mismo, antes de 15 días, con vistas a su publicación a mediados de septiembre.

Texto del Manificato.

- 1.- La reunificación del Partido Socialista de Chile es un paso indispensable para que la lucha del movimiento popular avance hasta derrotar a la Dictadura y conquistar la democracia.
- 2.- Los militantes socialistas exigimos la unidad política y orgánica del Partido y estamos dispuestos a ponerla en práctica desde ahora mismo para desarrollarlo como una efectiva herramienta de liberación popular. Su logro constituiría un inmenso estímulo para que miles de camaradas se incorporen a plenitud en la lucha antidictatorial y contribuyan a la reconstrucción del Partido en que militó Salvador Allende. El fracaso de esta empresa, por el contrario, consolidaría la división actual con grave perjuicio para el conjunto del movimiento popular.
- 3.- Esta aspiración unitaria de las bases ya ha ganado bastante terreno en Comités Regiona les y Frentes de Masas en los que ya existe una sola orgánica, sin apellidos de ninguna na turaleza. Otro impulso muy positivo es la reciente publicación de llamamientos unitarios que suscriben antiguos y prestigiosos dirigentes del Partido, en los que se reconoce que la unidad se construye desde la base, involucrando a la totalidad de los militantes, pertenez can o nó a las actuales orgánicas.
- 4.- El PSCH tiene un perfil político reconocido por nuestro pueblo, que se configura por las resoluciones de sus 23 Congresos regulares (incluyendo el de La Serena, enero de 1971), por su trayectoria unitaria y combativa y por el pensamiento y la práctica consecuente de Salvador Allende y los miles de héroes y mártires de nuestra lucha, todo lo cual sitúa a nuestro Partido en una clara posición de izquierda, clasista, internacionalista, autónoma, antioligárquica y antiimperialista, en pos de la soberanía nacional, la democracia y el socialismo.

5.- La unidad socialista es um tarea difícil, pero no imposible. Más cómodo resultaría cruzarse de brazos y tolerar el actual esquema de división, largamente alentado por el régimen desde el mismo 11 de septiembre de 1973. Ella representa, por tanto, una efectiva contribución a la lucha liberadora de nuestro pueblo. Es necesario, ahora mismo, luchar tenazmente por ella, para lo cual se requiere una efectiva voluntad política de todos los sectores involucrados; con firmeza frente a las dificultades y maniobras paralizantes de sus enemigos interno s y externos; con flexibilidad para encontrar los consensos - que son abrumadoramente mayoritarios -, y dirimir en forma constructiva las discrepancias, con transparencia y honestidad en los procedimientos.

6.- La unidad partidaria no es un proceso exclusivamente interno. Sus posibilidades de éxito están determinadas por una efectiva asociación de los debates teóricos y la lucha práctica contra la dictadura oligárquica. Será la unidad de acción inmediata de todos los socialistas insertos en las fábricas, en el campo, en las minas, en las universidades, en las poblaciones, en el puello mapuche, en la juventud y las mujeres, lo que ha de generar el clima político indispensable para que el proceso unitario madure en el aspecto orgánico y culmine en el Congreso Salvador Allende de Unidad Socialista.

EN CONSECUENCIA:

- A) Llamamos a todos los militartes socialistas de base, pertenezcan o nó a las actuales orgánicas, para que preparen su participación en las instancias que han de generar el citado Congreso, para restablecer así la soberanía de las decisiones partidarias en su única depositaria: LA MILITANCIA ORGANIZADA EN LA BASE. Nuestra democracia interna debe reflejar nuestra firme determinación de luchar por la democracia para Chile.
- B) Llamamos a todos los dirigentes socialistas de los Frentes de Masas, a trabajar unidos por las reivindicaciones específicas de su sector, promoviendo simultúneamente la unidad de la izquierda y de todas las fuerzas democráticas en todo lo que contribuya a boicotear los planes dictatoriales de perpetuación indefinida en el poder.
- C) Llamamos a los dirigentes nacionales y regionales de las orgánicas actualmente existen tes, para que realicen un aporte constructivo en todos los aspectos conducentes a la cria talización de la unidad partidaria y que, en particular, estimulen a sus militantes para que puedan ejercer su derecho a generar deade la base las instancias regionales y naciona les del Congreso, rechazando cualquier tentación de transformarlo en un simple acto burocrático y cupular que impida la participación plena de los militantes que no integran dichas orgánicas.
- D) Los distintos llamados a realizar el Congreso Salvador Allende de Unidad Socialista, no pueden caer en el vacío. Es urgente recoger lo positivo y consensual que hay en todos ellos y poner manos a la obra, constituyendo una Comisión Organizadora que garantice que dicho evento será gestado limpia y democráticamente desde la base, sin manipulaciones cupulares ni fraccionales, dando amplias garantías de participación a todos los militantes, desde Arica a Magallanes.
- E) Llamamos a los dirigentes de la izquierda y de todas las fuerzas democráticas chilenas para que conscientes del rol histórico desempeñado por el PSCH desde 1933, favorezcan la reunificación socialista con pleno respeto por su autonomía, lo que contribuirá decisi vamente a materializar la obra emancipadora iniciada por el gobierno revolucionario que encabezó nuestro militante ejemplar, el compañero Salvador Allende.